



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:27

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Domingo 01 de Agosto de 2004

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+CSE: Todos aprobados

+Consejo Supremo Electoral rechazó por unanimidad todas las impugnaciones contra candidatos.

+Fracasó supuesta treta para sacar del juego a Pedro Joaquín Chamorro.

+Jorge Solís volvió a Nicaragua

+“Si no me pudo agarrar ni Bolaños, quién me va a agarrar”, se ufana.

El Nuevo Diario

+¡Viene el Santo!

+Las tradiciones a la carga y la policía, Bomberos y Cruz Roja se tensan para la seguridad ciudadana,

+Torrentes de guaro y la competencia entre embotellados y los aguardientes “artesanales”.

+Más de mil expendios autorizados.

+Bombardeo inmundo sobre el Cocibolca

+Alevoso atentado contra nuestra mayor reserva de agua potable.

+El controvertido caso de las tilapias.

+Capturan a ilegales en Golfo de Fonseca.

+Fuerza Naval intercepta lancha.

+Ecuatorianos, peruanos y dos “coyotes” salvadoreños.

+Un gigante con la revolución en la frente.

+Habla la hermana del primer “Cero”

+Porte y talento para disfrutar de la burguesía europea, pero su destino era ayudar a liberar a Nicaragua.

+Eduardo Contreras es visto por su hermana como una especie de semidiós de la antigüedad.

+Lo que Ernesto Cardenal no ve desde su Revolución Perdida.

Opinión

La Prensa

+La diáspora en la historia de la humanidad (Harold O.M. Rocha)

+Hoy en día el vocablo diáspora se aplica al estudio académico y multi-disciplinario de la historia, de la cultura y de la estructura socio-político-económica de grupos de dispersión transnacional que han elegido identificarse como tal. Es un concepto postmoderno y orgánico por naturaleza, que se va construyendo con ímpetu de inclusión y en parámetros teóricos de espacio. La diáspora nicaragüense se estima que puede sobrepasar al millón y medio de personas, y si es así, como colectivo, excedería la población oficial de ciudades como Calgary, Nueva Orleans, Sevilla, Düsseldorf, e incluso Managua. Su dispersión o exilio probablemente se deba a una plétora de razones que incluyen entre otros la política, la economía y la geografía. Lo cierto es que se ha dirigido principalmente hacia Norte y Centroamérica, pero probablemente también hacia todos los rincones del mundo.

El Nuevo Diario



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:27

PAG - 2 -

¿Dictadura? (Claudia R. Mayorga Osorio)

+“La dictadura es una costumbre de la infamia: una máquina que te hace sordo y mudo, incapaz de escuchar, impotente de decir y ciego de lo que está prohibido mirar. La máquina enseña a aceptar el horror como se acepta el frío en invierno. ¿Qué estadística registra a los condenados a la resignación y al silencio? El crimen de la esperanza ¿no es peor que el crimen de las personas?” E. Galeano.

La democracia se visualiza, como un resultado inherente al desarrollo capitalista y a la “maduración” de la clase económicamente dominante. De manera que al plantear la interrogante sobre las perspectivas del militarismo en América Latina, no encontramos respuesta más clara que su futuro depende no sólo de las condiciones estructurales nacionales e internacionales, sino también de la capacidad que desarrollen los pueblos para organizarse y actuar en torno a objetivos democráticos concretos.

Si aplicamos este enfoque a nuestra realidad, concluimos que las posibilidades de construir una verdadera democracia participativa en Nicaragua, o de sumirnos nuevamente en un régimen dictatorial no están determinadas por una fatalidad histórica, tampoco descansa en un voluntarismo ingenuo.

+El panamericanismo y la “política del buen vecino” (Ulises Juárez Polanco y Aquiles Pérez)

+La X Conferencia Panamericana, (Venezuela, 1954) fue formalmente la última conferencia panamericana. Las posteriores reuniones de los Estados Americanos han adoptado la forma de reuniones de los ministros de Asuntos Exteriores de cada uno de los países (según los estatutos de la OEA) o de conferencias especiales, también bajo la tutela de la OEA, para discutir cuestiones específicas. La Comunidad Andina, el Mercado Común Centroamericano (MCCA), la Asociación Latinoamericana de Integración (ALADI), el Sistema Económico Latinoamericano (SELA), el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) y el Mercosur son otros organismos supranacionales de ámbito americano con restos de panamericano.

El mercado, la globalización parece ser el común denominador panamericanista actual. ¿Alguna vez veremos realizado el sueño de Bolívar? ¿existirá realmente una América unida sinceramente desde Alaska hasta la Tierra del Fuego? ¿vale la pena soñar? Esas son las preguntas y nosotros somos partes inseparables de las respuestas.

+Orgullosamente nicaragüense (Byron Vega)

+Recuerdo que un día en el aula de clases, el profesor nos preguntó: ¿qué celebramos el 14 de septiembre? Y como buenos nicaragüenses muchos respondimos el día de la batalla de San Jacinto. A lo que él respondió: ¿pero, por qué debemos celebrar ese día? ¿Por qué Andrés Castro se defendió ante un filibustero, armado de una piedra como todo un pandillero? A lo que luego siguió diciendo: “Si no ha sido por eso, hoy en esta aula de clases estuviera frente a ustedes un profesor alto, blanco y quizás de ojos claros y todos ustedes también tendrían las mismas características, y Nicaragua fuese una gran colonia gringa”.

La batalla de San Jacinto, aunque a muchos no les guste, es y será un orgullo nicaragüense, ya que fue la primera derrota a una invasión filibustera norteamericana, sufrida en América Latina y fue la única batalla efectuada entre los nicaragüenses y norteamericanos sin ayuda de ninguna otra fuerza externa.

Muchos docentes hacen comentarios que ofenden a estudiantes y hasta la patria misma, y según ellos, lo pueden hacer porque al estar en el aula de clases tienen libertad de cátedra (artículo 125 Cn), exhorto a esos docentes y a toda la ciudadanía, a que no deshonremos a aquellos valientes personajes de nuestra



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:27

PAG - 3 -

historia, como Andrés Castro, que lucharon para que hoy “Ya no ruja la voz del cañón”, y que más bien, estudiemos un poco más de historia para sentirnos cada vez más orgullosamente nicaragüenses y no desear nunca más ser una colonia gringa.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Teletón superó la meta. (Pág. 4A)

+Hasta ayer se contaban 200 mil córdobas, más de lo esperado.

+Rizo desaira a tradicionalista. (Pág. 4A)

+José Rizo, mayordomode la fiesta nose presentó a entregar el barco a Lisímaco Chávez.

+Gobierno dará más fondos al Ejército. (Pág. 5A)

+Respaldo estaría encaminado a fortalecer a la Fuerza Aérea.

+Periodistas debaten estado de derecho. (Pág. 5A)

+En Nicaragua impera un “gobierno personal”, señala Alberto Saborío.

+Montealegre enfila “fuegos” contra registrador público. (Pág. 5A)

+Por negarse a inscribir crédito hipotecario a su favor.

+Apre insta al CSE a actuar con legalidad. (Pág. 5A)

+Inversionistas tantean el terreno. (Pág. 6 – 7A)

+Los negocios de los migrantes ya comenzaron en Nicaragua. Antes que el gobierno de Managua dicte medidas especiales para atraer el capital de los nicaragüenses en el exterior y levantar la economía del país con nuevas empresas, éstos han empezado a comprar tierras, criar ganado, cultivar café y hacer otras transacciones que les permitan algún día volver a su patria. Eso sí, poco a poco, porque la desconfianza persiste y algunos han sufrido la amargura de que les invadan sus propiedades.

El Nuevo Diario

+CSE declara improcedentes 945 impugnaciones.

+152 renuncian masivamente a sus candidaturas por parte del PRN.

+Maratónica revisión del CSE y resolución dice que ninguna fue presentada con los requisitos de ley

CARICATURAS



CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:27

PAG - 2 -

OFICINA DE MONITOREO
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL
PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua